

10.

Reise eines deutschen Offiziers  
in die russische Gefangenschaft und von da zurück  
in die Heimath.

In dem Jahr 1812, wo der Weltstürmer Napoleon so schimpflich aus dem Innern von Rußland zurück getrieben ward, geriethen nicht nur eine zahllose Menge Franzosen, sondern auch eine nicht geringe Anzahl deutscher Krieger in russische Gefangenschaft. Ihr Loos war zum Theil bejammerungswürdig, denn viele wurden in das Innere des Landes zurückgetrieben, ohne Rücksicht auf den kläglichen Zustand, in dem sie sich schon bei ihrer Gefangennehmung, von Kleidern, Schuhen, Geld entblößt, befanden; andere hingegen waren glücklicher, sie kamen unter gute Menschen, von denen sie menschlich behandelt wurden, weil diese Edlen in ihnen nicht mehr